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国潮运动鞋服品牌形
势大好

6月 25日晚间，李宁发布业绩
预告，预期今年上半年净利不少于
18亿元，相比去年同期的6.83亿
元，暴增了163%，还一举超过去
年全年的净利润16.98亿元。

另一家知名国产运动品牌安
踏体育的业绩也增长迅猛。6月
17日，安踏体育在港交所发布上
半年的业绩预告，在不考虑Am-
er合营公司影响下，公司上半年
净利润将同比增长不少于65%。

港股特步国际暂未披露今
年上半年业绩预告情况，不过其
此前披露的一季度营运数据也
相当亮眼，一季度，特步国际旗
下主品牌特步的零售销售同比
增长（包 括 线 上 线 下 渠 道）约
55%。相较于去年同期，特步品
牌今年第一季度的业务表现已
有大幅度提升。

业绩的迅猛增长，也带动了
上述三家企业股价的飞升。记
者梳理发现，3月至今，安踏体育
的 股 价 涨 了 52% ，李 宁 涨 了
90% ，特 步 国 际 更 是 暴 涨
264%。截至 6 月 25 日，它们的
最新市值分别为 4863 亿港元、
2060亿港元和349亿港元。

如果把时间跨度拉长，自
2020年3月20日起算，特步国际
累 计 涨 了 563% ，李 宁 涨 了
391%，安踏体育涨了297%，市值
分别增长295亿港元、1643亿港
元、3626亿港元，合计增长5564
亿港元（约合人民币4625亿元）。

国外运动巨头销量下
滑严重

资 本 市 场 有 人 欢 喜 有 人
愁。在国产运动品牌形势一片
大好的时候，国外运动品牌开始
遇冷。

根据国际评级机构晨星数
据显示，天猫旗舰店阿迪达斯和
耐克等品牌的 4 月销售额下滑

严重，均较上年同期腰斩。其
中，阿迪达斯4月销售额同比下
滑了 78%，耐克 4月销售额同比
下滑了 59%。优衣库 4 月销售
则同比下滑超20%。

在刚过去的“618”购物狂欢
节中，国外运动品牌和国产运动
品牌的表现也是冰火两重天：中
泰证券研报显示，今年“618”国
牌销情高涨，其中，国产运动品
牌中国李宁、迪桑特、Fila、安踏、
特步销售分别同比增长 164%、
150%、69%、59%、41%，而海外
品牌 Adidas、Nike、Puma 则分
别同比下降32%、26%、14%。

值得关注的是，根据此前披
露的年报，阿迪达斯 2020 年的
净利润为4.29亿欧元（折合人民
币约 33.15 亿元），同期安踏的净
利润为51.62亿元。这也是阿迪
达斯的净利润首次被安踏超过。

运动鞋服国潮时代正
在来临

相关分析表示，国产运动品
牌近年来取得的良好业绩跟“国
潮”经济的崛起密切相关。

所谓“国潮”经济，指的是将
中华传统文化融合现代潮流元
素，如结合时尚设计风格、多元
化营销手段，建立品牌 IP，以品
牌为载体应用至各品类商品中，
形成国潮。通过国潮发展，能够
帮助传统国牌实现品牌重塑，同
时为国内商家提供发展机遇，助
力经济内循环发展。

近年来，李宁、安踏等国产
运动品牌，都在积极打造国潮系
列产品：2020 年 8 月，李宁与敦
煌这样独一无二的中国本土 IP
合作，巩固了年轻人心中李宁作
为国潮代表的印象；安踏在2021
年新品推荐方面以“敦煌”“熊
猫”“鸟巢”“李白”“火焰”为创作
灵感，推出“国潮”新品。另外，
经过调查，记者也发现李宁的悟
道和安踏的霸道系列产品在天
猫上均有不俗的销量。

天眼查信息显示，尚品宅配成
立于 2004 年，总部位于广州，于
2017年3月登陆上交所。

有意思的是，尚品宅配的诞生
颇有“桃源三结义”的味道。现任
董事长李连柱和董事、总经理周
淑毅均为华南理工大学1987级机
械系硕士，毕业后都曾在华南理
工做过七年老师，后于1994年下
海成为创业者。现任副总经理彭
劲雄则是两人任教时期的学生，
李连柱是其毕业设计导师，也就
是这时，李连柱发现这个在学校
名声不小的学生很有想法，称他
是个天才。彭劲雄毕业后，三人
便一起开始了创业之路。

他们在华南理工门口创办了
第一家公司，做机械软件设计，也
就是广州圆方计算机软件工程有
限公司。和许多那个年代的创业

者一样，他们在身边人的支持中艰
难起步。李连柱从华南理工大学
的校友录里边挨个推销，趁着家居
热潮，在2000年创立了家居门户
网站72home.com，这也奠定了日
后尚品宅配具有的互联网基因。

圆方软件专做室内设计软件，
但由于当时市场缺乏监管，盗版
横行，“被逼无奈”的李连柱等人萌
生了自己设计、开一家橱柜店的想
法。2004 年，圆方软件的“样品
店”尚品宅配诞生，经营品类覆盖
整体衣柜、定制床、电视柜、橱柜
等，以及家居配套产品如沙发、床
垫。同时还在广州开设了两家店，
用于外协生产。值得一提的是，尚
品宅配成立之初，就喊出了“全屋
定制”的口号，用IT技术打破了家
具生产传统模式，并逐渐成为国
内头部定制家居企业之一。

在使用ATM机办理业务时，
不少市民都有过这样的经历，偶
尔会因忘记取卡、延时操作或操
作失误而导致银行卡被吞，想要
取回须凭本人身份证件前往银行
网点人工柜台办理，“多跑腿”的
同时也耽误了时间。

针对客户的这一痛点，工商
银行广东省分行近年来从便利民
生的角度出发对网点自助设备不
断进行智能化升级，在ATM上加
装吞卡实时自助取回、存折存取
款等功能，给客户带来极大便利。

以客户为中心，自助设
备更“智能”

以吞卡自助取回功能为例，
客户在具备该功能的 ATM 机插
工行卡办业务过程中，如发生吞
卡，客户无须到工行网点柜台申请
取回卡片，只需在吞卡ATM机上
按页面提示依次输入银行卡卡号后
4位数字、银行卡密码等，即可当场
自助取回被吞的银行卡。据统计，
目前工行广东分行已在全省投放超
4500台ATM机推广应用吞卡自助
取回功能。如果客户已离开也不用
担心，可以通过工行手机银行“吞卡
领取”功能，申请将工行借记卡通过
物流邮寄到客户手中。

除了在 ATM 机上加装吞卡
自助取回等功能，工行广东分行
还推出无介质服务模式，较好地
满足了客户“出门不带卡”的需
求。客户通过无介质服务模式，
即便没有带银行卡，也可以通过
手机扫码、身份证等多种身份认
证手段核验身份，在一定限额内
可以直接办理业务。目前，无介
质服务模式覆盖了客户需求较高
的业务场景，可满足客户办理个
人存取款、转账汇款、账户信息查

询、个人历史明细查询、电子银行
注册、密码重置等 10类柜面业务
的需求。

自助设备的智能化升级是工
行广东分行进行数字化转型、为
群众办实事的典型表现。近年
来，工行广东分行坚持客户至上、
服务实体，以客户为中心加快数
字化转型，全面增强金融服务的
普惠性、便利性和可获得性。

让群众“少跑腿”，金融
服务线上办

据了解，通过实施客户服务
全流程的线上化、订单化改造，工
行广东分行构建起了线上便捷办
理、流程无缝衔接、信息实时交互
的线上线下一体化运营模式，有
效增强了金融服务供给能力，提
升了客户服务体验。

“工行打印资信证明真是方
便，早上我在手机银行上申请，下
午就快递到了家，我也不用专门
跑一趟银行了。”张先生是一位工
程师，出差期间需立即开具资信
证明办理相关手续。在工行客户
经理的远程指导下，张先生通过
个人手机银行完成资信证明开立
申请，当天下午资信证明便寄到
了张先生手里。

目前，工行广东分行已推出
借记卡换卡不换号、个人资信证
明、个人历史明细、个人贷款结清
证明、个人贷款还款明细、对公凭
证和增值税专票预约邮寄、单位
账户便捷变更、单位账户电子询
证函等一系列个人及对公业务场
景，通过业务全流程的订单化管
理，实现线上线下一体化服务，让
客户“一次都不用跑”。其中个人
资信证明寄送、对公电子询证函
等均属业内首创。

站上600亿元估值高点

高达 600 亿元的估值，刷新
了中式新茶饮的估值纪录。

天眼查资料显示，喜茶此前
已经完成 4 轮融资，资方包括

IDG资本、龙珠资本、红杉中国、
高瓴资本等。最近一轮 C 轮融
资完成于2020年 3月，由高瓴资
本和蔻图资本联合领投，投后估
值超过 160 亿元。这也意味着，
在一年多的时间里，喜茶估值已
经上涨3倍以上。

回望喜茶的融资路，背后的
投资阵容可谓豪华。2016 年 8
月，喜茶曾宣布完成来自 IDG资
本和知名投资人何伯权的过亿
元融资，这也是喜茶历史上第一
轮融资，此后 IDG 资本多轮跟
投；2018年4月，喜茶宣布完成4
亿元B轮融资，美团龙珠资本独
家投资，龙珠资本创始合伙人朱
拥华代表美团出任喜茶董事；随
后黑蚁资本进入。

后来，创投圈也多次传出喜
茶的融资消息，但喜茶方面始终
没有官宣。比如2019年 7月，腾
讯和红杉中国领投喜茶，投后估
值 90亿元；2020 年 3月，高瓴和
Coatue 联合领投的新一轮融资

后，喜茶估值 160 亿元。至此，
喜茶背后明星机构云集，目前
IDG资本为最大外部股东，美团
龙珠资本是第二大外部股东。

茶饮市场泡沫有几多？

新中式奶茶作为新生代最
喜欢、最受青睐的一个风口品
类，近几年高速发展。而高速发
展的背后，硝烟也与泡沫并存
着。

今年2月初，喜茶曾发布《喜
茶 2020 年度报告》，其中数据显
示，截至 2020 年 12 月 31 日，喜
茶的门店总数为695间。而发展
至今，喜茶门店数已突破 800
家。

奈雪的茶招股书也显示，截
至最后可行日期，奈雪的茶共有
556 家门店，较去年年末新增了
65家店。

然而，虽然扩张势头迅猛，
但 是 奈 雪 至 今 也 未 实 现 盈 利

——2020 年，奈雪营收 30.57 亿
元，净亏损 2.03 亿元（过去三年
累计亏损超4亿元），非国际财务
报告准则下，经调整净利润1664
万元。与此同时，招股书也提
示，日后可能会继续产生重大净
亏损。

6月 23日，奈雪的茶较原计
划提前一天关簿结束招股。奈
雪的茶最终认购额超 2200 亿港
元，超额认购超 430 倍，接到认
购申请超 64万份。预计将以招
股价上限 19.8 元定价，并于 6月
30日在港交所挂牌上市。

按照最高发行价 19.80 港元
计算，奈雪市值为 340 亿港元，
约合 283 亿元人民币。从估值
上看，喜茶估值已是奈雪估值逾
2倍。

高估值是产品实力的体现，
还是资本泡沫的堆积？这也是
估值站上600亿元的喜茶所面临
的挑战。业内人士透露，喜茶的
盈利能力与奈雪大抵相近，尚未

实现大规模盈利，这对其未来登
陆资本市场后的长期表现带来
挑战。

中国食品产业分析师朱丹
蓬在接受羊城晚报记者采访时
表示，在目前新中式茶饮这种白
热化的竞争环境下，越缺钱的公
司就越需要 IPO。奈雪的茶连续
亏损三年，当股东投资方都不看
好的时候，如果还不去 IPO的话
可能投资方都会撤出，“对奈雪
的茶来说，上市是一步险棋，以
目前奈雪的茶的规模品牌跟盈
利能力去上市的话，风险很大”。

朱丹蓬向羊城晚报记者表
示，想要在赛道中突围，新中式
茶饮要着重打造“五多”战略，
也即多品牌、多品类、多场景、
多渠道、多消费人群。而想要打
造“五多战略”，企业需要有一
定的综合实力和资源，很多的企
业靠自身盈利和造血能力无法
达到，这个时候就需要通过 IPO
来实现。

业内专家表示，投资是一件
长期的事，投资者适当“躺平”耐
心持有更加有望分享长期投资回
报。建信基金旗下的建信大安
全、建信健康民生、建信恒稳价值
和建信核心精选等，都经历过复
杂市场环境的考验，值得投资者
长期配置。

银河证券数据显示，截至5月
21 日，建信大安全、建信恒稳价
值、建信健康民生获三年期五星
和五年期五星基金评级；海通证
券数据显示，截至3月31日，建信
核心精选混合获十年期五星、五
年期五星和三年期五星评级。

（杨广）

过去一周大盘
“五连升”，一举实现
本栏此前所说的“有
望 再 次 挑 战 3600
点 ”，上 周 五 收 报

3607 点。上周市况证实了这个命
题：端午后 6 月 15 日至 6 月 17 日近
百点的连续下跌，的确是“空头陷
阱”。不过，3600点-3625点一带是
一个尴尬位，过得去就是向上突
破，过不去大盘还需要回调。结合
时间节点研判，本栏更看好向上突
破，下月初大盘有机会上冲3800 点
附近的多头阶段目标位。

A 股市场将券商板块定义为
“牛市旗手”，端午节前最后一日该
板块就转跌领跌，前周最后一日转
涨领涨，但上周初段并未顺势拉升
只是稳住阵脚，等到最后一日才发
动总攻，带领大盘一举突破 3600
点。券商板块是风向标，相信 7 月
份仍会发挥作用。记得去年 7 月
中上旬券商股有过一轮整体炒作，
今 年 会 来 一 次 简 单 的 历 史 重 现
吗？不妨关注。

当下场内结构性机会颇多，是
跟定一个板块（例如券商）反复做，
还是多个概念（例如鸿蒙、碳化

硅、数字货币、军工等）轮动，其实
无所谓都有盈利空间，确定一个操
作风格好些。有个大背景为此作
出了保障，就是沪指3500 点保卫战
的胜利。券商股的风向标意义为
何显而易见？本质是对市场提示
大方向，稳定市场信心，稳住市场
预期。对此，市场心领神会，上周
两市交易量保持日万亿元以上水
平，增量明显，成为新的推动力助
涨7月行情。

白酒板块为首的酿酒行业无
疑已经是“大众情人”，去年 7 月、8
月是一个高潮，去年 12 月是一个
高潮，今年 6 月又是一个高潮，高
潮接二连三颇出人意表，时至今日
会不会已经过热？最新消息表明近
期北向资金大笔减持了白酒股，如
果担心这个老热点出现结构性风
险，那么可以关注近期板块会不会
再次出现单日大阴线。6月8日该板
块曾经日跌幅近7%，一旦再现大阴
线，则风险暴露可能性会大增。

预期 7 月 A 股行情向好，有迹
象未来一周很可能是启动期。尽
管如此，行情仍会表现出鲜明的结
构性特点，需要结构化去把握。

（金谷明）
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喜茶最新估值冲至600亿元
新中式茶饮市场硝烟四起，相关公司竞相上市

近日，市场消
息称，喜茶新一轮
融资即将落定，投
资方均为老股东，
融资过程持续数
月，估值或将达到
600亿元。

羊城晚报记者 孙绮曼

京东能否扭转尚品宅配困境？
扣非净利润仍为负，业绩前景仍存忧

尚 品 宅 配
（300616）的投资者
近日很兴奋，这源于
尚品宅配的一则公
告。公告称，股东达
晨系拟向北京京东
转让5.02%的股份，
同时公司拟向北京
京东定增募资不超
过5.3 亿元，用于成
都维尚生产基地建
设项目等；北京京东
持股比例将增加至
8.83%，并将通过所
提名的董事实际参
与公司治理。另外，
为进一步提升公司
整体实力，公司拟引
入北京京东作为战
略投资者。

另外值得关注的是，在
尚品宅配获得京东投资的
同时，知名资本达晨系正持
续退出。天眼查信息显示，
达晨财信和达晨创富为达
晨创投背景，早在尚品宅配
上市前，达晨系就持尚品宅
配的股份，两者为一致行动
人。尚品宅配首发上市后，
达 晨 系 合 计 持 有 公 司
22.50%的股份。

本月 4 日，尚品宅配公
告，合计持股 17.5%的股东
达晨财信、达晨创富拟减持
公司股份数量合计不超过
1192.05 万股，约占公司总
股本的 6%。按照当日 73.07
元/股的收盘价估算，达晨
系 此 次 减 持 力 度 对 应 着
8.71亿元的套现额度。

此次并非达晨系首次
提出减持计划。达晨系所
持尚品宅配股份在 2020 年
3 月解禁，2020 年 4 月 13 日
至 8 月 18 日，达晨系合计
减持数量225.41万股，占总
股本比例约 1.14%，共套现
金额1.56亿元。

值得注意的是，在首次
减持计划实施期届满的第
二天，达晨财信和达晨创
就再次提出不超过公司总
股本 6%的减持计划。2020
年 12 月 14 日-2021 年 3 月
22 日，两者按计划合计减
持数量 685.92 万股，占总股
本比例约 3.47%，共套现金
额 5.21 亿 元 。 两 轮 减 持
后，达晨财信和达晨创富
两家公司持股比例下降至
17.50%。

羊城晚报记者 丁玲

相关链接

达晨系
正在持续退出

不过，尚品宅配自上市以来，
业绩增速逐年下滑，2020年公司
实现营收 65.13 亿元，同比下降
10.29%；归母净利 1.01 亿元，同
比下降 80.81%；而包括欧派家
居、索菲亚、志邦家居等同业对手
2020 年均实现了营业收入和净
利润的同比增长。

公司在今年一季度业绩有了
改善，尚品宅配今年一季度实现
营业收入 14.07 亿元，同比增长
110.28%，归母净利润为 791.3 万
元，同比增长105.09%，实现上市
以来首次一季度盈利。但公司扣
非净利润为-741.18万元，仍处于
亏损状态，经营性现金流为-8.07
亿元。

值得注意的是，尚品宅配反
复强调自身的数字化优势。“我们
不是一家传统的装企，也不是一
家传统的定制家具公司，我们的
基因是 IT企业，我们做数字化的
切入点和传统装企是不一样的。”
尚品宅配董秘何裕炳近期在接待

JP摩根等机构调研时介绍，公司
将 BIM（家庭空间数字化）引入
到家装领域，BIM是公司数字化
能力的典型体现。

由此，尚品宅配此次“牵手”
北京京东并不让人感到意外。根
据尚品宅配与北京京东签署的
《股份认购协议》，尚品宅配拟引
入北京京东作为战略投资者，充
分发挥京东在居家领域的线上流
量、品牌、供应链、物流仓储等方
面的优势，并结合尚品宅配在家
居软件、线下销售网络、智能制造
等方面的优势，形成协同效应，打
造创新的线上线下深度融合的全
链路一体化消费场景和 BIM 整
装服务模式，全面提升尚品宅配
的综合竞争力。双方共建成为消
费者线上线下购物和居家体验的
优质平台和服务商。

本次发行募集资金总额不超
过5.34亿元，扣除发行费用后的募
集资金净额将用于成都维尚生产
基地建设项目以及补充流动资金。

实现首次一季度盈利

三创始人结缘华工

国潮运动鞋服全面崛起
李宁半年净利超越去年

羊城晚报记者 李志文

近几个月来，记者发现街头穿着安踏、李宁、特
步等国产运动鞋服的年轻人明显增多。与之相对应
的，上述国产运动品牌的销量和股价也呈现出一片
大好之势。国潮运动鞋服真的崛起了吗？

金谷
观察观

7月有机会去冲3800点

工行广东分行急群众所需
加速线上线下服务一体化
全省投放超4500台ATM机，吞卡可马上自助取回

文/黄婷 杨广

上投摩根安荣回报混合型基金正式发行

今年上半年已接近尾声，在
振荡行情下，多资产、多策略通过
精确管理组合风险暴露助力投资
者争取稳健收益。在此背景下，
由多元资产团队管理的基金备受
市场青睐。据悉，上投摩根基金
借鉴摩根资产管理 2.3 万亿美元
规模的资产管理经验，打造了一
支全球视野和本土经验结合的绝
对收益团队。6 月 28 日起，由上
投摩根绝对收益投资部总监陈圆
明担纲的上投摩根安荣回报混合
型基金将正式发行。

作为上投摩根绝对收益投资
部总监，陈圆明具备 12年证券从
业经验，自担任基金经理以来，就
一直专注于多资产、多策略的投
资研究工作。陈圆明指出：“股票
和债券其实都是风险资产，资产
配置并不是股债的简单相加。”数
据显示，截至 5月底，由陈圆明管
理的两只偏债混合型基金——上
投摩根安隆回报 A、上投摩根安
裕回报A基金近一年回报分别为
10.30%、12.14%，近一年最大回撤
分别为-1.14%、-1.42%。

优异的业绩离不开团队的共
同协作。上投摩根绝对收益投资
团队由 8名成员组成。团队成员
平均从业经验超过9年，具备丰富
的国内与海外市场经验。陈圆明
作为该团队的领军人物，进行宏
观决策和大类资产配置；债券方
面的两位成员分别负责利率研究
和信用研究；股票方面的两位成
员分别负责股票方面的行业研究
和个股挖掘；此外，还有三位成员
分别负责量化系统搭建、可转债
研究和产品风险跟踪。

值得一提的是，上投摩根绝
对收益团队积极借鉴外方股东摩
根资产管理在多元资产管理上的
先进经验。摩根资产管理是全球
前十大多元资产共同基金提供
方，拥有超过 45年多元资产策略
管理经验和近百名多元资产投资
专才。通过月度会议和定期报告
交流，上投摩根绝对收益团队积
极在多个维度与摩根资产管理多
元资产管理团队进行对接，共同
交流和分享在大类资产配置上的
观点。 （杨广）

选择优质基金耐心长期持有

图/视觉中国

质量的提升是促进国潮经
济迅猛增长的重要动力。随着
中国工业生产配套链逐步完善，
国内品牌商家生产产品质量水
平得到持续提升，从而使更多消
费者将选择投向国货。

现阶段年轻群体对国家和
民族的认同感不断加强，也成了
推动国潮在社会上形成文化风
潮的重要人群。5 月 27 日，腾讯
新闻和中国体育报业总社联合

发 布 的《2020 中 国 体 育 价 值 报
告》也 显 示 ，30 岁 以 下 尤 其 是
18-22 岁人群更偏好个性化，更
认可国产运动品牌中的头部品
牌。

未来随着 95/00 后逐步走向
经济舞台中央，他们有望成为国
潮消费主力人群，进一步释放国
潮经济市场潜力。因此，能够抓
住年轻人喜好的国货品牌或将
迎来重大发展机遇。(李志文）

记者手记 让年轻人爱上国货


